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Leçon 1       3ème trimestre 2009 
 
Sabbat après-midi, le 27 juin 2009 

Jean vécut assez longtemps pour voir l'évangile du Christ prêché auprès et au loin, 
et des milliers de gens accepter avec avidité ses enseignements. Mais il fut rempli de 
tristesse en voyant s'infiltrer dans l'Église des erreurs empoisonnées. Certains de ceux 
qui acceptaient le Christ affirmaient que Son amour les libérait de l'obéissance à la loi 
de Dieu. À l'opposé, plusieurs enseignaient que la lettre de la loi devait être gardée, ainsi 
que toutes les coutumes et cérémonies juives, et que cela suffisait pour le salut, sans 
égard au sang du Christ. Ils soutenaient que le Christ était un homme bon, comme les 
apôtres, mais niaient Sa divinité. Jean vit les dangers auxquels l'Église serait exposée si 
elle recevait ces idées et il leur fit face avec promptitude et décision. Il écrivit à une 
assistante des plus honorable dans la propagation de l'évangile, une femme de bonne 
réputation et d'une grande influence. [citation de 2 Jean 7-11] 

The Sanctified Life, pp. 63, 64; La vie sanctifiée, p. 34 
 
« Si vous avez de l'amour les uns pour les autres, tous sauront que vous êtes mes 

disciples. »[Jean 13 :35] Plus nous ressemblons à notre Sauveur sur le plan du caractère, 
plus grand sera notre amour envers ceux pour lesquels il est mort. Les chrétiens qui font 
preuve d'un esprit d'amour désintéressé les uns pour les autres rendent un témoignage 
pour le Christ que les incroyants ne peuvent ni contester ni contredire. La force d'un tel 
exemple est inestimable. Rien ne saurait mieux déjouer les pièges de Satan et de ses 
suppôts et contribuer à l'édification du royaume du Rédempteur, que l'amour du Christ 
manifesté par les membres de l'Eglise. 

La paix et la prospérité ne peuvent être goûtées que si la bienveillance et l’amour 
sont actifs.           Testimonies, vol. 5 pp. 167,168 

Pour un bon équilibre mental et spirituel, vol. 1 p. 245 
 
Dimanche, le 28 juin 2009 

L’apôtre Jean est un exemple de la façon dont Dieu peut utiliser les ouvriers âgés. 
Lisez ses paroles encourageantes, écrites alors qu’il était avancé en âge. Qui peut donner 
un témoignage plus ferme et plus décidé? [citation de 1 Jean 1:1-10; 2:1-5]. 

Très âgé, quand il écrivit ses épîtres, Jean continua à révéler la vie du Christ dans sa 
propre vie. Il vécut presque cent ans, et sans cesse il répétait le récit du Sauveur crucifié 
et ressuscité. Les croyants étaient persécutés et ceux qui avaient une expérience 
immature étaient souvent en danger de s’éloigner de Christ; mais le serviteur de Jésus 
éprouvé et âgé maintenait fermement sa foi. 

Ellen G. White Comments, SDA Bible Commentary, vol. 7 p. 947 
Commentaires d’Ellen White sur 1 Jean 1 : 1-10 

 
Nous sommes un dans la foi en ce qui concerne les vérités fondamentales de la 

Parole de Dieu. Et il faut que nous gardions constamment la perspective suivante : 
l’harmonie et la coopération doivent être maintenues sans compromettre un seul 
principe de vérité. Et sondant constamment la Parole pour y trouver la vérité comme on 
chercherait un trésor caché, veillez  à la façon avec laquelle vous présentez de nouvelles 

opinions qui peuvent introduire un conflit. Nous avons un message d’envergure 
mondiale. Les commandements de Dieu et les témoignages de Jésus-Christ sont le 
fardeau de notre œuvre. Avoir l’unité et l’amour les uns pour les autres est le grand 
objectif que nous voulons atteindre. C’est un danger pour nos prédicateurs de s’attarder 
trop longtemps sur les doctrines, prêchant trop de discours sur des sujets contestables 
alors que leur propre âme a besoin de piété pratique. 

Counsels to Writers and Editors, p.79 
 
Les caractéristiques les plus nécessaires que le peuple qui garde les 

commandements de Dieu devrait s’appliquer à entretenir sont la patience, la 
persévérance, la paix et l’amour. Le manque d’amour est une perte irréparable. Car les 
âmes sont détournées de la vérité, même après avoir été associées à la Cause de Dieu. 
Nos frères dans des positions de responsabilité, qui ont une forte influence, devraient se 
rappeler les paroles de l’apôtre Paul inspirées par le Saint-Esprit : « Nous qui sommes 
forts, nous devons supporter les faiblesses de ceux qui ne le sont pas, et ne pas chercher 
ce qui nous plaît. Que chacun de nous plaise au prochain pour ce qui est bien en vue de 
l’édification. Car Christ n’a pas cherché ce qui lui plaisait, mais selon qu’il est écrit : 
« Les outrages de ceux qui t’insultent sont tombés sur moi. » (Ro. 15 :1-3) Il ajoute : 
« Frères, si un homme vient à être surpris en faute, vous qui êtes spirituels, redressez-le 
avec un esprit de douceur. Prends garde à toi-même, de peur que tu ne sois aussi tenté. 
Portez les fardeaux les uns des autres, et vous accomplirez ainsi la loi de Christ. »  
(Gal 6 :1,2)      Testimonies, vol. 6, p. 398 

 
Lundi, le 29 juin 2009 

Ceux qui ont bénéficié de grands privilèges et d'occasions favorables, et qui ont 
négligé de développer leurs énergies physiques, mentales et morales, mais qui ont vécu 
en égoïstes et refusé d'assumer leurs responsabilités, risquent beaucoup plus d'être 
sévèrement condamnés par Dieu que ceux qui, tout en étant dans l'erreur au point de vue 
doctrinal, s'efforcent de vivre de manière à faire du bien à leurs semblables selon la 
lumière qu’ils ont reçue.  Ne les censurez pas, ne les condamnez pas. 

Evangélisez, p. 516 
En tant que personne morale libre dans le gouvernement de Dieu, notre 

responsabilité et notre obligation ne sont pas limitées par la connaissance que nous 
possédons, mais comporte aussi la connaissance que nous aurions pu ou que nous 
aurions dû avoir si nous avions avancé dans la foi et si nous avions obtenu la riche 
expérience correspondant aux avantages reçus. Nous devrions améliorer nos facultés, et 
nous sommes responsables de les faire progresser. C’est un bien sacré qui nous a été 
confié et si nous ne l’utilisons pas correctement, si nous ne nous éduquons pas à faire 
confiance à Dieu, à croire et à mettre en pratique Sa Parole, nous serons considérés 
comme responsables. Si nous permettons à des considérations égoïstes, à de faux 
raisonnements, et à de fausses excuses qui nous entrainent dans un état d’esprit et un 
état de coeur pervers, au point de ne pas savoir quelle est la voie et la volonté de Dieu, 
nous serons plus coupables que quelqu’un qui pèche ouvertement. Nous devons veiller à 
ne pas condamner ceux qui sont moins coupables que nous devant Dieu. 

Review and Herald, March 16, 1911 
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Le monde est plein de faux enseignements. Si nous ne sondons pas résolument les 
Ecritures pour nous-mêmes, nous considérerons ses erreurs comme des vérités, 
adopterons ses coutumes, et abuserons nos propres cœurs. Les doctrines et les coutumes 
du monde nous éloignent de la Parole de Dieu.        Vous recevrez une puissance, p. 117 

Il est de la plus haute importance que nous comprenions ce qu’est la vérité. Nos 
requêtes pourront alors s'élever avec une grande sincérité, afin que nous soyons guidés 
dans toute la vérité.              Etre semblable à Jésus, p. 37 

La vérité est sacrée, divine. Elle est plus forte et plus puissante que n’importe quoi 
d’autre dans la formation d’un caractère à la similitude de Christ. En elle est la plénitude 
et la joie. Quand il est dans le coeur, l’amour de Christ est plus apprécié que l’amour de 
n’importe quel autre humain. Cela, c’est le christianisme. C’est l’amour de Dieu dans 
l’âme. Ainsi la vérité pure, sans tache, occupe la citadelle de notre être…  

Quand la vérité telle qu’elle est en Jésus forme notre caractère ce sera vraiment la 
vérité. Alors que le croyant contemple le caractère de Jésus son propre caractère se 
développera d’une façon plus lumineuse, brillant avec sa beauté originelle. Il 
augmentera en valeur, stimulant et vivifiant l’esprit et contrôlant un caractère égoïste, 
grossier et contraire à Christ. Cela élèvera nos aspirations, nous rendant capables 
d’atteindre le niveau parfait de la sainteté.               In Heavenly Places, p. 140 

 
Le Rédempteur du monde avertit Ses disciples contre les faux enseignements qui 

étaient et qui continueraient à être le plus grand obstacle pour le progrès de la vérité. 
« Car il s’élèvera de faux christs et de faux prophètes ; ils feront de grands prodiges et 
des miracles, au point de séduire, s’il était possible, même les élus. Voici, je vous l’ai 
annoncé d’avance. » (Matt. 24 :24,25). Et Pierre écrit : « Il y a eu parmi le peuple de 
faux prophètes, et il y aura de même parmi vous de faux docteurs, qui induiront 
sournoisement des sectes pernicieuses, et qui, reniant le maître qui les a rachetés, 
attireront sur eux une ruine soudaine. Plusieurs les suivront dans leurs dérèglements, et 
la voie de la vérité sera calomniée à cause d’eux. » (2 Pi 2 :1,2) Le levain des fausses 
doctrines serait accepté de préférence à la vérité. Paul écrivit : « Prenez garde que 
personne ne fasse de vous sa proie par la philosophie et par une vaine tromperie, 
s’appuyant sur la tradition des hommes, sur les principes élémentaires du monde, et non 
sur Christ. Car en lui habite corporellement toute la plénitude la divinité. » (Col. 2 :8,9) 

Review and Herald, March 16, 1897 
 
Mardi, le 30 juin 2009 

 «Car plusieurs séducteurs sont entrés dans le monde, qui ne confessent point que 
Jésus-Christ est venu en chair. Celui qui est tel, c'est le séducteur et l'Antéchrist. Prenez 
garde à vous-mêmes, afin que vous ne perdiez pas le fruit de votre travail, mais que 
vous receviez une pleine récompense. Quiconque transgresse et ne demeure pas dans la 
doctrine de Christ n'a point Dieu ; celui qui demeure dans cette doctrine a le Père et le 
Fils. Si quelqu'un vient à vous, et n'apporte pas cette doctrine, ne le recevez pas dans 
votre maison, et ne lui dites pas : Salut ! Car celui qui dit : Salut ! participe à ses 
mauvaises œuvres. » (2 Jean 7-11) 

Jean n’accomplissait pas son œuvre sans avoir à faire face à de grands obstacles. 
Satan n'était pas inactif. À son instigation, de méchants hommes cherchèrent à abréger 
la vie utile de cet homme de Dieu, mais de saints anges le protégèrent contre leurs 

assauts. Jean devait démontrer qu'il était un fidèle témoin du Christ. L'Église en péril 
avait besoin de son témoignage. 

Par de fausses représentations et des mensonges, les émissaires de Satan avaient 
cherché à soulever l'opposition contre Jean et contre la doctrine du Christ. En 
conséquence, des dissensions et des hérésies menaçaient l'Église. Jean y fit face sans 
broncher. Il barra la route aux adversaires de la vérité. Il écrivit et exhorta, afin que les 
propagateurs de ces hérésies n'aient pas le moindre encouragement. Il existe encore de 
nos jours des dangers similaires à ceux qui menacèrent l'Église des premiers siècles, et 
les enseignements de l'apôtre sur ces deux points devraient être soigneusement suivis. « 
Vous devez avoir de la charité, » voilà le cri qu'on entend partout, spécialement de la 
part de ceux qui se prétendent sanctifiés. Mais la charité est trop pure pour couvrir un 
péché non confessé. Les enseignements de Jean sont importants pour ceux qui vivent au 
milieu des périls des derniers jours. Il fut intimement associé avec le Christ, il entendit 
Ses enseignements et fut témoin de Ses puissants miracles. Il donna un témoignage 
convaincant qui brisa l'effet des mensonges de l'ennemi. 

Review and Herald, February 22, 1881; La vie sanctifiée, pp. 34, 35 
 
Une autre erreur dangereuse, c'est celle qui nie la divinité de Jésus-Christ, aussi 

bien que son existence antérieure à son incarnation. Bien qu'elle contredise les 
enseignements les plus positifs du Sauveur touchant ses relations avec le Père, sa nature 
divine et sa préexistence, cette théorie est acceptée par beaucoup de personnes qui 
professent croire aux Ecritures. On ne peut la soutenir qu'en « tordant les Ecritures » de 
la façon la plus manifeste. Non seulement cette doctrine ravale la conception que l'on se 
fait de l'œuvre de la rédemption, mais elle sape par la base la foi en la Bible comme 
révélation divine. Ce dernier trait la rend d'autant plus dangereuse qu'elle devient plus 
difficile à réfuter. Il est, en effet, inutile de discuter touchant la divinité du Sauveur avec 
des gens qui rejettent le témoignage de la Bible. Quelque puissants que soient vos 
arguments, ils ne produiront pas d'impression sur eux. « L'homme animal ne reçoit pas 
les choses de l'Esprit de Dieu, car elles sont une folie pour lui, et il ne peut les connaître, 
parce que c'est spirituellement qu'on en juge ». Aucun de ceux qui retiennent cette 
erreur ne peut avoir une juste conception du caractère ou de la mission du Christ, ni du 
grand plan de Dieu pour la rédemption de l'homme. 

The Great Controversy, p. 524; La Tragédie des siècles, p. 572 
 

Mercredi, le 1er juillet 2009 
Celui qui déclarera publiquement que Jésus est le Fils de Dieu, Dieu demeure en 

lui, et lui en Dieu. 1 Jean 4 :15 

La confession dont Jean parle ici, n’est pas le résultat d’une foi apparente, mais est 
le résultat d’une foi qui demeure dans le Sauveur vivant – le résultat de la conviction 
que les bénédictions du salut sont accessibles par les souffrances et la mort de Christ, 
qui est ressuscité des morts, et qui vit pour toujours afin d’intercéder pour nous. Nous 
devrions avoir l’assurance que Jésus est notre Sauveur, et qu’on ne peut goûter la vie, ni 
recevoir la paix et l’espérance que si ce Sauveur nous aime et s’est donné pour nous. 
Faire appel à la justice de Christ ne pose pas le moindre problème, si nous satisfaisons 
les conditions qui permettront la réalisation de la promesse. Dieu nous a offert le ciel 
tout entier sous la forme du don le plus riche, et tout ce que ce don comporte nous est 
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accessible si nous acceptons Christ comme notre Sauveur personnel. … Parler de Jésus, 
s’éduquer à parler de Sa miséricorde, de parler de Sa puissance, soulignant les louanges 
de Celui qui nous appelé des ténèbres à Sa merveilleuse lumière, en sera le résultat. 

Sons and Daughters of God, p. 189 
 
Et si quelqu’un a péché, nous avons un avocat auprès du Père, Jésus-Christ le 

juste. 1 Jean 2 :1b 

Jésus est notre avocat, notre souverain sacrificateur, notre intercesseur. Notre 
situation présente est semblable à celle des Israélites au jour des expiations… Quand le 
souverain sacrificateur entrait dans le lieu saint, correspondant à l'endroit où le Christ 
intercède actuellement, aucun sacrifice de propitiation n'était offert. Pendant que le 
souverain sacrificateur officiait, tous les cœurs devaient faire preuve de contrition, 
suppliant Dieu de leur accorder le pardon de leurs transgressions. 

Pour mieux connaître Jésus, p. 75 
Le type rencontra l’antitype dans la mort du Christ, l’Agneau offert pour les péchés 

du monde. Notre Souverain sacrificateur a fait le seul sacrifice qui soit de quelque 
valeur dans notre salut. Quand Il s’offrit Lui-même sur la croix, une expiation parfaite 
fut faite pour les péchés du peuple. Nous nous tenons maintenant dans le parvis, 
attendant et nous réjouissant de cette bienheureuse espérance, le glorieux retour de notre 
Seigneur et Sauveur Jésus-Christ. Aucun sacrifice ne doit plus être offert à l’extérieur, 
car le Souverain sacrificateur accomplit Son œuvre dans le Lieu Très Saint. Dans Son 
intercession en tant qu’avocat pour nous, le Christ n’a besoin d’aucune vertu humaine, 
d’aucune intercession humaine. Il est le seul qui porte le péché, la seule offrande pour le 
péché. Les prières et les confessions doivent être offertes seulement à Celui qui est entré 
une fois pour toutes dans le Lieu Très Saint. Il sauvera complètement tous ceux qui 
viennent à Lui par la foi. Il vit à jamais pour intercéder en notre faveur… 

L’intelligence la plus grande ne peut saisir Dieu ; Les paroles sorties de la bouche 
la plus éloquente ne peuvent en donner une description [complète]…  

Les hommes n'ont qu'un seul Avocat, un seul Intercesseur qui peut pardonner les 
transgressions. Nos cœurs ne se rempliront-ils pas de gratitude envers Celui qui a donné  
Jésus pour accomplir  la propitiation pour nos péchés? Pensez profondément à l'amour 
que le Père a eu pour nous, l'amour qu'Il a démontré en notre faveur. Nous ne pouvons 
pas mesurer cet amour. Il n'y a pas d'instrument de mesure pour cela. Nous ne pouvons 
que montrer le Calvaire, l'Agneau sacrifié dès la fondation du monde. C'est un sacrifice 
infini. Pouvons-nous comprendre et mesurer l'infini? 

Il n’existe aucun intermédiaire humain entre le pécheur et Christ.....Christ Lui-
même est notre Avocat. Tout ce que le Père est pour Son Fils, Il l'est pour ceux que Son 
Fils représente dans Son humanité. Christ a agi comme représentant du Père dans 
chaque aspect de Son œuvre. Il a vécu comme notre Substitut et Garant. Il a travaillé 
comme Il veut que Ses disciples travaillent, appréciant d'une manière désintéressée la 
valeur de chaque être humain pour lequel Il a souffert et pour lequel Il est mort. 

Commentaire d’Ellen White sur 1 Timothée 2 :5 sur Matt. 11 :27 
Lift Him Up, p. 319 

 
 
 

Jeudi, le 2 juillet 2009 
Le Rédempteur du monde a parcouru le terrain où Adam est tombé à cause de sa 

désobéissance à la loi de Jéhovah ; et le Fils unique de Dieu est venu en notre monde 
comme un homme, pour révéler au monde que l’homme peut garder la loi de Dieu. 
Satan, l’ange déchu, a déclaré qu’aucun homme ne peut garder la loi de Dieu après la 
désobéissance d’Adam. Il prétendit alors que toute la race humaine était sous son 
contrôle. 

Le Fils de Dieu s’est placé en lieu et place du pécheur et a parcouru le territoire où 
Adam est tombé. Il a enduré la tentation dans le désert cent fois plus forte qu’aucun 
individu de la race humine n’aura jamais à endurer. Jésus a résisté aux tentations de 
Satan de la même manière que chacun d’entre nous pourrait le faire en se réclamant de 
la déclaration inspirée qui nous a été rapportée : « Il est écrit. » 

Le Christ a résisté aux tentations alors qu’Il était semblable aux hommes. Chacun 
peut résister comme Christ a résisté. Il s’est humilié pour nous. Il fut tenté en toutes 
choses comme nous le sommes. Il a racheté la chute honteuse d’Adam et en fut un 
conquérant, témoignant ainsi aux mondes qui n’ont pas chuté et à l’humanité qui a 
échoué que l’on pouvait garder les commandements de Dieu avec la puissance divine 
accordée par le ciel. Jésus le Fils de Dieu s’est humilié pour nous, a enduré la tentation 
pour nous et a résisté en notre faveur pour nous montrer comment nous pouvons 
vaincre. Il a ainsi lié Ses intérêts à ceux de l’humanité par les liens les plus étroits. Il a 
fourni de cette façon l’assurance positive que nous ne serons pas tentés au-delà de nos 
forces… 

Le Rédempteur du monde n’est pas venu seulement pour être un sacrifice offert 
pour le péché, mais aussi pour être un exemple aux hommes qu’un caractère humain 
peut être saint. … 

Nous devons être toujours reconnaissants que Jésus nous a prouvé par des faits 
réels que l’homme peut garder les commandements de Dieu, contredisant ainsi la fausse 
déclaration de Satan que l’homme ne peut pas les garder. Le Grand Maître est venu en 
notre monde pour se tenir à la tête de l’humanité,  élevant ainsi et sanctifiant l’humanité 
par Sa sainte obéissance à toutes les exigences de Dieu, montrant qu’il est possible 
d’obéir à tous les commandements de Dieu. Il a démontré qu’une obéissance maintenue 
tout au long de la vie est possible.       Manuscript Releases, vol. 5, pp. 112,113 

 
Vendredi, le 3 juillet 2009 

 
Pas de lecture complémentaire. 
 
 


